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ПОЗДРАВЛЯЕМ!
В областную «Книгу 

трудовых подарков 
XXV съезду КПСС» за
несены:

Коллектив горного участ
ка № 3 рудника «Ковдор» 
комбината « Ко в дорс л ю да »
(начальник В. Р. Скиба, 
профгрупорг М. П. З ах а 
ров);

Коллектив комсомольско- 
молодежной комплексной 
бригады строительного уп
равления «Отделстрой» тре
ста «Ковдорстрой» (брига
дир Т. М. М аксименкова);

Коллектив проходческой 
бригады рудника «Ена» 
комбината «Ковдорслюда» 
(бригадир В. Г. Кучер);

Главный геолог Ковдор 
ел ой геологоразведочной 
партии Мурманской ГРЭ 
В. И. Сулинов;

Водитель лесовозного ав 
томобиля Ковдорского лес
промхоза А. П. Савин.

съезду КПСС —
достойную встречу

на 121 тысячу рублей, вы
пущено товарной продук
ции больше, чем за тот же 
период прошлого года.

Дополнительно к плану 
заготовлено 13 тысяч ку
бометров древесины, дело
вой древесины — 4,7 тыся
чи, технологической щепы 
— 1.400 кубометров.

* * * 
lti ноября коллектив 

участка открытых горных 
работ рудника «Ковдор» 
(начальник участка В. Р. 
Скиба, профгрупорг М. П. 
Захаров) выполнил зада
ние девятой пятилетки. 

Горняки обязались к

концу года отгрузить еще 
150 тысяч кубометров гор
ной массы.

Два коллектива — руд
ника «Ковдор» и Киреев
ской слюдяной фабрики 
(Тульская область)—в на
чале 1975 года подписали 
договор на социалистиче
ское соревнование. В пер
вом и втором кварталах 
победителями в трудовом 
соперничестве выходили 
киреевцы.

Третий квартал выявил 
нового победителя — кол
лектив рудника «Ковдор».

fЕсть рекорд!
"12 ноября в смену гор

ного мастера В. II. Фефи- 
латьева экипаж бурового 
станка .№ 3 (старший ма
шинист В. Петухов) руд
ника «Железный» выпол
нил свое обязательство, 
взятое в честь XXV съез
да КПСС — пробурил 
44-ю тысячу погонных
метров скважин. Такая 
производительность буро
вого оборудования на
руднике достигнута впер
вые.

*  *  *

Коллектив леспромхоза 
встав на предсъездовскую
вахту, выполнил производ
ственную программу 10-ти 
месяцев по всем показате
лям. Товарной продукции 
реализовано сверх задания

Николай Гаврилович Гудей — шофер цеха техноло
гического транспорта. Отличными показателями в ра
боте встречает он XXV съезд КПСС. Коммунист Гудей 
уже выполнил пятилетний план. Требовательный бри
гадир и дисциплинированный работник, он пользуется 
авторитетом среди товарищей.

На снимке: водитель БелАЗа Н. Г. Гудей.
Фото Ю. Петрухина.

В начале ноября коллек
тив рудника «Ковдор» вы
полнил пятилетнее задание 
по производству основного 
вида продукции — пром- 
сырца флогопита.

*  *  *

В авангарде соревнова
ния среди бригад Ковдор
ского леспромхоза за пра
во подписать рапорт XXV 
съезду КПСС идет брига
да Г. В. Калинина, заго
товившая 28 тысяч кубо
метров древесины при пла
не на 1975 год 25 тысяч.

На 33 тысячи кубомет
ров больше предусмотрен
ного заданием на завер
шающий год пятилетки 
отгрузила продукции в 
железнодорожные вагоны 
бригада В. В. Боброва из 
Ковдорского леспромхоза.

* * *
На совместном засед? 

иии президиума профкома 
и комитета ВЛКСМ Коп- 
дорского : горно-обогати-
тельного комбината под
ведены итоги социалисти
ческого соревнования за 
III квартал на звание 
«Лучший молодой рабочий 
комбината».

Этого звания удостоены: 
А. П. Кондрашии, сле

сарь кранового1 хозяйства 
участка обогащения обога
тительного комплекса;

А. В. Быстров, машинист 
экскаватора рудника «Ж е
лезный»;

Г. В. Еремин, помощник 
машиниста экскаватора 
рудника «Железный».

♦  ВОКРУГ ФАКТА ф

Б а р о м е т р  
повернул на „ясно"

Что такое хорошо и что такое плохо? Люди мы 
взрослые, умудренные опытом, нам азы втолковывать 
не надо. Черное от белого отличим, плюс от минуса
—  тоже. И, если что не соответствует или противоре
чит, наше отношение к этому факту будет известно 
какое. И все-таки, и все-таки, давайте не будем спе
шить с категоричными оценками, давайте поразмыш
ляем и сопоставим.

Точно и достоверно известно, что 18 ноября адми
нистрация участка сушки апатито-бадделеитовой обо
гатительной фабрики била тревогу: силосные банки 
полны под завязку, а хоппер-дозаторов, то бишь ваго
нов, нету, грузить апатит некуда, хоть фабрику оста
навливай. Плохо дело, никуда не годится, за такие 
штучки-дрючки с вывозкой готовой продукции по го
ловке не гладят. И у нас не будут.

Но о чем говорит, извините, неповоротливость уважае
мых товарищей, ответственных за отгрузку? Их оплош
ность говорит о том, что АБОФ становится на ноги. 
Вспомним. Были остановки из-за сгустителей, насосов, 
контактных чанов, реагентов. Были задержки и труд
ности по технологической, механической, электриче- 
ческой, энергетической и прочим линиям. Но чтоб не
куда было грузить готовую продукцию!?

Чувствуем, что придирчивый читатель за рукав дер
гает. Дескать, чему радуетесь, надоевшим неполадкам 
в пробирной палатке радуетесь! Не успела, дескать, 
АБОФ подняться на ноги, как захромала еще и по 
части отгрузки. Да не захромала, не захромала, И до 
того, чтобы окончательно встать на проектные ноги, 
тоже еще далеко и многое предстоит сделать.

И фабрику сушка не остановила. Вечером подали 
состав, и в силосных банках опять освободилось место 
для апатита. Но ведь емкость этих самых банок —  це
лых десять тысяч тонн. Их надо было наполнить. 
Вслушайтесь в цифры. Только за каждые сутки 16, 17 
и 18 ноября на сушку поступало по тысяче и более 
тонн апатита. В отдельные смены —  почти по пятьсот 
тонн. Музыка, а не цифры. Особенно для тех, кто 
помнит, как не так давно отправляли первый эшелон
—  пять вагонов —  и эти триста тонн еле-еле наскреб
ли по всем сусекам. А  тут в силосных банках десять 
тысяч набралось. Пропорция!

Если честно, положа руку на сердце, —  ожидали 
ли в октябре, что уже в ноябре такая загвоздка с от
грузкой вдруг вылезет? Словом, трудность с вагонами 
показала, что барометр повернул на «ясно». Вот поче
му в отдельных случаях и упущениям не грех порадо
ваться. Они вроде доброго предзнаменования.

Суббота-
день
субботника

15 ноября на очередном 
комсомольском субботнике 
помощь строителям верми- 
кулитовой обогатительной 
фабрики оказали члены ко
митета ВЛКСМ треста 
«Ковдорстрой», комсорги 
первичных организаций тре
ста, комсомольцы Ковдор
ского ГОКа.

Парни и девчата убрали 
мусор и строительные леса 
на пятой галерее, еще на 
двух, потом очистили пере
крытие в корпусе вторич
ного дробления.

А трое комсомольцев, Б о
рис Корниенко, Владимир 
Матвеев и Леонид Панов, 
подвозили со склада обору
дование для монтажников 
участка «Металлургпрокат- 
монтаж» и «Севзапэлектро- 
монтаж».

Работали комсомольцы и 
в главном корпусе. Они 
убрали деревянную тару из- 
под оборудования, грузили 
ее на автомашины.

Каждый комсомолец дол
жен отработать на строи
тельстве ВОФ 10 часов — 
так постановила IV город
ская конференция. И при
ятно отметить, что уже есть 
товаоищи, которые это ре
шение конференции выпол
нили.

М. ШЕРПИЛОВ, 
началь н и к  ш т а б а  
ВУКС.

Рудная база сегодня и з а в т р а
«Почему нестабильно 

работает апатитовый пере
дел!». Этот вопрос задают 
все, кто причастен к до
быче и обогащению руды.

За Круглым столом 
«Рудного Ковдора» ве
дущие специалисты ком
бината и главный геолог 
Ковдорской ГРП Б. И. Су
лимое.

— Пять месяцев назад 
Государственная комиссия 
подписала акт о вводе в 
эксплуатацию первой оче
реди АБОФ. Что можно 
сказать о работе апатито
вого передела за истекший 
период?

А. А. Новиков, начальник 
технического отдела ком
бината:

— Государственная ко
миссия отметила, что 
АБОФ, построенная для 
переработки отходов ж еле
зорудной обогатительной 
фабрики (существенно от
личающихся по своему хи
мическому и минералоги
ческому составу от «обыч
ных» апатитовых руд), не 
имеет аналогов в нашей 
стране и рекомендовала 
установить время для 
освоения мощностей — 18 
месяцев.

Длительные п р о с т о и  
АБОФ были вызваны пе
ределками на временную 
схему (из-за отсутствия 
50-метровых сгустителей),

сложностями в наладке 
процесса на отдельных 
участках, отсутствием ква
лифицированных кадров 
технологов и ремонтников.

За  четыре месяца со, дня 
ввода выполнен ряд кон
структивных решений, при
званных стабилизировать 
работу о б о р у д о в а н и я .  
Освоен пвоцесс измельче
ния и классификации 
сырья в гидроциклонах 
(диаметром 1.400 и 
740 мм), автоматизирована 
дозировка реагентов на 3 и 
4 секциях.

Однако количественные 
и качественные показатели 
производства апатитового 
концентрата еще низки. 
Это связано с трудностя
ми в освоении технологии 
извлечения апатита: не от
работан режим обезшлам- 
ливания пульпы перед 
флотацией на 50-метровом 
сгустителе, отсутствует 
проектный реагент ОП-4, 
часты перебои в снабж е
нии паром и горячей во
дой, необходимых для 
технологического процесса 
и приготовления реагентов.

В исходном питании АБОФ 
большое количество к ар 
бонатов, что приводит к 
колебаниям качества апа
титового концентрата.

На решение этих вопро
сов и направлены сейчас 
усилия обогатителей, гор
няков, строителей и проек
тировщиков.

— Итак, рудная база — 
одна из. основных проб
лем?

Ф. Б. Кампель, главный 
горняк комбината:

— Лабораторные и про
мышленные исследования 
получения апатитового
концентрата завершились 
в основном в 1965— 
1966 гг. Тогда преобладали 
апатито-фостеритовые ру
ды (около 70—75 процен
тов), а карбонатные, отри
цательно влияющие на 
процесс извлечения апа
тита, составляли всего 20—
25 процентов.

Д оля карбонатных руд 
за последние 8 лет увели
чилась до 50—60 процен
тов, в то ж е время в пре
дохранительном целике и 
на северном участке —

преимущественно апатито
вые руды. Поэтому разра
ботка этих запасов позво
лит обеспечить обогати
тельный комплекс сырьем, 
соответствующим требова
ниям проектной техноло
гии, и создаст условия для 
наращивания мощностей 
по проекту IV очереди рас
ширения комбината — до
16 миллионов тонн руды 
к 1983 году.

— Какие работы пред
стоит выполнить, чтобы 
ввести в эксплуатацию се
верный участок месторож
дения?

И. Л. Выстропов, заме
ститель начальника отде
ла капитального строи
тельства:

•— Строительство гидро
технических сооружений 

• ведется в соответствии с 
проектом IV очереди рас- 
шивения и реконструкции 
комбината, утвержденным 
Министерством черной ме
т а л л у р г и и  СССР. Тем
пы строительства отдель
ных объектов на гидро
техническом сооружении 
явно недостаточны. З а  10 
месяцев текущего года 
строительство головного 
сооружения (плотина со 
шлюзом) выполнено на 
69,9 процента, подводя 
щего канала — на 47,1, 
ограждающей дамбы г -  на 
35,5, выходного канала из

туннеля — на 21, гале
реи для защиты от камне
падов — на 86,5 процента.

Приведенные данные го
ворят, что ввод гидротех
нических сооружений в 
эксплуатацию в 1976 году 
может быть сорван.

Особенно плохо работает 
специализированное уп-' 
равление №  6.

Кроме отвода реки пред
стоит построить защитную 
дамбу на озере, пробурить 
водопонизительные сква
жины.

— Можно ли обойтись 
без водопонизительных 
скважин?

М. И. Марков, старший 
гидротехник отдела глав
ного энергетика.

— Теоретически можно, 
но нецелесообразно. Водо
понизительные скважины 
сооружены с целью пере
хвата подруслового пото
ка и предупреждения пе
релива воды из озера в 
карьер через предохрани
тельный целик.

Без скважин увеличился 
бы приток воды в карьер,



ТЕМПЫ, 
ТЕМПЫ!

Партком треста «Ковдор- 
строй» обсудил вопрос о 
ходе строительства и под
готовке к сдаче в эксплуа
тацию вермикулитовой обо
гатительной фабрики. С ин
формацией выступил на
чальник «Промстроя-2» Я. 
Кищак.

Присутствующие на парт
коме понимали, что сейчас 
не время для взаимных 
упреков по случаю потерян
ных дней. Выяснялось глав
ное: сумеют ли строители 
вместе с подрядчиками уло
житься в намеченные сро
ки, сдать фабрику к 25 де
кабря? Результаты работы 
последних месяцев обнаде
живающие. С июля отстава
ние сокращено на 200 ты
сяч рублей. План октября 
по генподряду и собствен
ными силами выполнен на 
152 процента. И все же по
ложение остается крайне 
напряженным. Управление 
«Севзапстальконстру к ц и и» 
не выполнило решение бю 
ро Кировского ГК КПСС 
об обеспечении комплекса 
металлоконструкциями до 
15 сентября, к этому же 
сроку не справилось со 
строительством инженерных 
сетей управление №  6 
«Спецстроймехани з а ц и и». 
Не всегда вовремя «Пром- 
строй-2» пред о с т а в л я л  
фронт рабрт субподрядчи
кам. Неудовлетворительно 
организована работа во 
вторую и, особенно, в 
третью смены. Нет над
лежащего контроля за ра
ботой со стороны админи
страции СМУ «Пром- 
строй-2», в некоторых суб
подрядных организациях 
не хватает рабочих.

Имеются недостатки и в 
организации социалистиче
ского соревнования, недо
работки в недельно-суточ
ном бригадном планирова
нии.

За ноябрь-декабрь строи
телям необходимо освоить 
416 тысяч рублей, из них 
216 тысяч —  в ноябре.

Ежемесячные нормы вы
работки в отдельных бри
гадах сейчас составляют 
140— 160 процентов. Но" пар
тийный комитет сосредото
чил внимание на нерешен
ных вопросах, недостатках.

Необходимо организовать 
работы в две смены на га
лереях и в три —  на глав
ном корпусе, обеспечить 
четкий контроль за выпол
нением плановых заданий, 
организовать двухсменное 
питание. *

На строительстве созданы 
и работают партгруппа, со
вет бригадиров, активизи
ровал свою деятельность 
штаб ВУКС. Формы и мето
ды социалистического со
ревнования стали гибче, со
гласованы с местными усло
виями работы, а обязатель
ства —  продуманней, кон
кретней: в них учитывается 
и доведенное до конца де
ло, и соблюдение графика 
строительства. Особенное 
значение придается глас
ности: работает радиоузел, 
вывешиваются «молнии» и 
«тревоги», подекадно опре
деляются победители сре
ди коллективов бригад.

25 ноября монтажные ор
ганизации должны войти в 
откорректированный график 
ускоренных работ. И здесь 
уже каждый случай срыва
—  это ЧП. Наверстывать и 
переделывать —  времени 
не будет.

Й ^ Р У Л М й Ш^  кОВАОР

© 21 ноября 
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ИНФОРМАЦИЯ
ДНЯ

За период с 12 по ^ н о 
ября на монтаже баделеи- 
тового комплекса произо
шли следующие измене-* 
ния:

Установлены два элек
тромагнитных сепаратора, 
четыре пульподелителя, 
насосы зумпфов № № 11,8, 
9, 11, 12, 16 и 20. Монтиру
ются гидравлические клас
сификаторы, четыре конус
ных сепаратора, три пуль
поделителя, насосы зумп
фов № №  10, 19, 21 и 23.

Монтажники участка «Ме- 
таллургпрокатмонтажа» вы
полняют работы согласно 
графику.

Первоочередные задачи: 
Участку «Энергомонтаж» 

подвести питание к обору
дованию, а «Севзапсталь- 
конструкции» установить 
лестничные марши и ог
раждение площадок.

Крайне неудовлетвори
тельно работает специали
зированное управление 
№  6. Выполнено только 50 
процентов внеплощадных 
сетей водопровода на га
раж хозавтомобилей. Не 
закончены внутриплощад- 
ная канализация, теплосе
ти. Задерживаются земля
ные работы на транзитных

теплосетях и на ответвле
нии к гаражу.

Слабо разворачивается 
участок «Гидроэлектромон
таж» на ТЭЦ: не закончены 
обвязка вентиляторов, про
ектное освещение и уста
новка щитов, пультов.

*  *  *

На пусковом комплексе
—  вермикулитовой обога
тительной фабрике работы 
ведутся в две-три смены. 
Отставание резко сокра
щается. 25 ноября монтаж
ные организации войдут в 
откорректированный гра
фик ускоренных работ.

Участок «Металлургпро- 
катмонтаж» собирает кон
центрационные столы на 
втором ярусе, монтирует

элеватор и устанавливает 
насосы в приямке ПР-1 
главного корпуса.

Участок «Гидроэлектро- 
м о н т а  ж» устанавливает 
инерционные г р о х о т а ,  
скрубберы, грунтовые на
сосы, ленточные конвейе
ры. КИПиА ведет развод
ку кабелей и установку 
щитов управлений. Участок 
«Севзапстальконстру к ц и я» 
м о н т и р у е т  металлокон
струкции второго яруса 
площадок в главном кор
пусе, в первой и второй 
галереях между корпуса
ми первичного и вторично 
го дробления. Отделочни
ки и сантехники подготав
ливают к сдаче админи
стративно-бытовой корпус,

Б О Е В О Й  Л И С Т О К  « Р У Д Н О Г О  К О В Д О Р А »

ф  СИГНАЛ ДАН -  
СИГНАЛ УСЛЫШАН ф

В критической заметке 
говорилось о претензиях 
обогатителей апатита к р а 
ботникам ремонтно-механи
ческого цеха. Редакции от
вечает старший мастер РМЦ 
В. Афонин:

— Сразу после публика
ции заметки «Над нами 
каплет!» («Рудный Ковдор» 
от 10 октября) администра
ция РМЦ приняла необхо' 
димые меры и уже 16 октяб
ря срочные заказы АБОФ, о 
которых шла речь, были вы
полнены. В том числе и де
вять комплектов съемников, 
«заявленных еще в апре
ле». Я специально на них 
остановился, потому что это 
столь нужное оборудование 
не вывозили вплоть до 29 
октября 1975 года. И так, 
к сожалению, случается со 
многими заказами. Они за
громождают проходы, за
нимают место, мешают вы- 
полнению других заказов.

Бригада коммуниста Г. 
Булавского из управления 
«Севзапэиергомонтаж» не
давно на вермикулитовой 
обогатительной фабрике. Н е
делю назад она закончила 
монтаж водогрейного кот
ла и трубопроводов подпи- 
точной воды на ТЭЦ, а сей
час трудится в главном 
корпусе ВОФ — монти
рует конструкции площадок 
под оборудование в осях с 
седьмой по пятнадцатую в 
пролетах «Г» — «И».

В корпусе шумно. Рокот 
двигателей подъемного кра
на, предупредительные сиг
налы тельферистов, треск 
электросварки заглушают 
голос бригадира. Разгова
ривать трудно. Отошли на 
край монтажной площадки. 
Куда ни кинь взгляд: мон
тажники, сантехники, элек
трики, каменщики — к аж 
дый занят своим делом.

Л е с  к о н с т р у к ц и й
— Видите, — говорит 

бригадир, показывая рукой 
вдоль корпуса. — Этот к ар 
кас из стоек балок мы смон
тировали за четыре дня. 
План перекрыли вдвое. — И 
поясняет: — На одного ра
ботающего в смену по нор
ме надо смонтировать 300 
килограммов конструкций, а 
мы монтируем по 600.

Геннадий Владимирович 
знакомит с бригадой. Со
став ее небольшой — две
надцать человек. В дневную 
смену вместе с ним работа
ют четверо: Н. Латкин, В. 
Никитюк, А. Васильев, В. 
Ибадов. Остальные со 
звеньевым В. Майоровым 
выйдут во вторую смену.

В ожак в бригаде опыт
ный, техник по образова

нию. На стройке уже 22 го
да. Только на Севере мон
тировал и Кировскую ГРЭС, 
и Кольскую АЭС. Ребята 
стараются ни в чем не от
стать от своего бригадира. 
Многие из них овладели 
смежными специальностями
— газорезчика, сварщика, 
стропальщика, умело чита
ют чертежи.

— Сейчас бригада раз
гружает металлоконструк
ции и раскладывает по мес
там. Вторая смена будет ра
ботать без задержек. Д а  и 
первая в перерывах между 
подвозками занимается мон
тажом.

Сигнал подъемного крана 
прервал наш разговор. Над 
головой проплыла очеред
ная конструкция, за время

нйшей беседы площадка уд
линилась еще на две стойки. 
Монтажники укладывают на 
них балки, прихватывают 
«на живульку», а сварщик 
скрепляет конструкции на
мертво.

Бригаде отведены жест
кие сроки монтажа.

— Т р у д н о ,  но выпол
нимо, — так считает Г. Бу- 
лавский, — сегодня наша 
норма — 200 процентов.
Думаем не снижать высо
ких темпов и впредь. П о
советовались с бригадой и 
решили сдать пятую отмет
ку под бетонирование стро
ителям 20 ноября, а ко Дню 
Конституции — выполнить 
весь объем работ.

Л. САВИН, 
член штаба ВУКС.

Что волнует 
бригадиров?

В предпусковые дни осо
бенно важно оперативно 
устранять все препятствия. 
Об этом и велся разговор 
на очередном заседании со
вета бригадиров.

На нем присутствовали 
главный инженер треста 
«Ковдорстрой» В. Курганов, 
секретарь парткома В. Че- 
быкин, секретарь партгруп
пы фабрики А. Косарчук, 
начальник «Промстроя-2» Я. 
Кищак, начальник штаба 
ВУКС М. Шерпилов.

Выступающие отметили, 
что для слаженности и чет
кости действий бригад стро
ительных и монтажных ор
ганизаций прежде всего не
обходимо утвердить свод
ный еженедельный график. 
Тогда каж дая бригада бу
дет знать о своих задачах 
наперед. Пока графика нет, 
неувязки возникают одна 
за другой. На стройку бро
шены десятки коллективов, 
каждый из них стремится 
выполнить работы к наме
ченной дате, и зачастую ин
тересы «смежников» схлес
тываются на одном пятачке.

Бригада П. Саприиа — на 
подряде. Ей необходимо 
оформить и выдать кальку
ляцию трудозатрат на объ
екты прирельсовой базы. 
Заранее определять объем 
работы необходимо и дру
гим бригадам, чтобы мож 
но было планировать сроки 
окончания.

Д аж е в этот предпуско
вой период имеются факты 
задержки или неполного 
обеспечения изделиями и 
матераилами со стороны уп
равления производственно
технической комплектации и 
комбината производствен
ных предприятий. Отмечали 
бригадиры и неоператив
ность ремонтного персонала 
при ликвидации техниче
ских неисправностей в ме
ханизмах, особенно в кран- 
балках. Отсюда и набегают 
внутрисменные простои. Они 
короткие, но их десятки. 
Прозвучал упрек и в адрес 
руководителей управления 
механизации строительства: 
мало выделяют дежурных 
на стройку, да и тех иногда 
трудно разыскать. Не устра
ивает бригадиров и слабое 
освещение рабочих площа
док.

Работы на строительстве 
ведутся в две смены. А го
рячее питание в вечерние 
часы не организовано.

И. ШЛЯЖАС, 
председатель совета 
бригадиров.

Рудная база сегодня и завтра
(Окончание.

Начало на1-й стр.)

что потребовало бы допол
нительно установить насо
сы. В итоге значительная 
площадь карьера была бы 
занята насосными стан
циями, усложнился бы пе
ренос их при зарезке гори
зонтов.

Существующую систему 
осушения можно сравнить 
с эшелонированной оборо
ной, то есть, пока одна ли
ния держ ит оборону, вто
рая совершает различные 
тактические перегруппиров
ки (ремонт трубопроводов, 
замена насосов, перенос 
станции).

При разработке северно
го участка и предохрани
тельного целика необходи
мо ликвидировать установ
ленные вдоль него водопо
низительные скважины. 
Д ля перехвата подруслово- 
го потока, идущего по доли
не реки Верхняя Ковдора в 
сторону карьера, сооруж а
ются водопонизительные 
скважины (17 штук). После 
отсыпки дамбы в восточной 
части озера тож е будут со
оружены скважины.

Если строительство з а 
падной «защиты» близится 
к концу, то к восточной 
еще не приступали. Рабо
чие чертежи на ее строи
тельство институт «Гипро- 
руда» выдаст в конце го
да.

— Освоение северного 
участка месторождения — 
дело прежде всего коллек
тива рудника «Железный»?

Ф. Н. Никитин, началь
ник рудника «Железный»:

— Чтобы дать возмож 
ность развернуться под
рядной организации «Крив- 
бассшахтопроходка», руд-1 
ник в 1971— 1972 гг. вы
полнил подготовительные 
работы на 600 тысяч руб
лей. В 1974 году пробили 
временный канал.

В 1975 году на верхнем 
портале туннеля экипаж 
ЭКГ-4,6 №  4 во главе со 
старшим машинистом Э. М. 
М ажаровым, работая в тя 
желейших условиях, отгру
зил 300 тысяч кубометров 
грунта.

В июле-августе отсыпали 
временную дамбу на озе
ре, откачивали из запад
ной его части воду и в 
сентябре приступили к уда

лению илов сухоройным 
способом.

К слову сказать, отра
ботка илов сухоройным 
способом в нашей стране 
примеянется впервые.'Трест 
«Союзгидромеханизация», к 
которому в свое время об
ратился комбинат, отказал
ся удалять ил гидромеха- 
низированиым способом из- 
за отсутствия оборудова
ния. К тому же, это сезон
ный вариант, а нас он не 
устраивал. П равда, удале
ние ила сухоройным спо
собом связано с определен
ными трудностями.

— Можно надеяться, что 
во втором полугодии 1976 
года река потечет по но
вому руслу, и с этого вре
мени обогатительные фаб
рики будут получать хоро
шее сырье?

Б. И. Сулимов, главный 
геолог ГРП:

— С точки зрения обога
тителей, наше месторожде
ние—«бочка меда да ложка 
дегтя». Сравнительно лег
ко и с высокой продуктив
ностью обогащаемые руды 
включают карбонатные уча
стки, совершенно безнадеж 
ные для получения апати

та.
Проектный замысел со

стоит в том, чтобы обеспе
чить постоянное количест
венное подавление их в 
рудной шихте высококаче
ственным сырьем. Как уже 
здесь говорили, обстановка 
на 1976 год складывается 
так, что вместо проектной 
«ложки» в рацион питания 
АБОФ может попасть це
лый «черпак» малофосфо
ристых высококарбонатных 
РУД-

На северном участке з а 
легают руды уникального 
качества в пропорции, 
близкой к расчетной.

— Какие же меры при
нимаются, чтобы фабрики 
получали сырье нужного 
качества?

А. А. Новиков, началь
ник технического отдела 
комбината:

— Чтобы о б е с п е ч и т ь  
АБОФ сырьем нужного к а 
ч е с т в  а, предпринимается 
ряд организационных меро
приятий. Руды с высоким 
модулем карбонатности до
бываются селективно. Они 
перерабатываются только 
на железорудной обогати
тельной фабрике, и хвосты

мокрой магнитнои сепара
ции, минуя АБОФ, сразу 
сбрасываются в хвостохра- 
нилище.

Раздельная переработка 
сырья позволяет снизить 
модуль карбонатности в 
исходном питании для 
АБОФ.

На руднике будет орга
низован склад высокофос
фористых руд для улучше
ния шихтовки по апатиту. 
Внедряются мероприятия по 
обеспечению ежесменного 
геологического контроля за 
добычей и усреднением 
руд, системы оперативного 
декадного планирования.

Главнейшая задача ком
бината — форсирование за 
вершения работ по отводу 
реки Верхняя Ковдора, 
удаление илов из западной 
части озера с таким расче
том, чтобы в 1976 году 
приступить к разработке 
запасов целика и северного 
у ч а с т к а  месторождения. 
Д ля выполнения ответст
венной и сложной задачи— 
освоения в 1976 году про
ектной мощности АБОФ — 
разработан и уже реализу
ется комплекс мероприя
тий по всем переделам.



К а ж д у ю  с р е д у
Несколько лет назад я 

считал, что общественные 
инспектора по охране тру
да назначаются, чтобы не 
отстать от моды. Дескать, 
есть на других предприяти
ях, значит, должны быть и 
у нас. А какая от них от
дача ■— не столь важно.

Возможно, такое впечат
ление создавалось из-за то
го, что некоторые инспек
тора относились к поруче
нию спустя рукава, а, мо
жет, главный инженер це
ха не проявлял должной 
требовательности.

Восемь лет работы на 
обогатительной фабрике 
убедили меня, что раооте 
нештатных и н с п е к т о р о в  
здесь придают особое зн а
чение: они — опора глав
ного инженера в контроле 
за соблюдением правил тех
ники безопасности, каждое 
их замечание выполняется 
безоговорочно.

Вот уже четьте года я 
сам — общественный ин
спектор по охране труда. 
Каждую среду комиссия в 
составе бригадира электро- 
слесарей Н. Ф. Ануфриева, 
крановщицы В. Курчано- 
вой, машиниста грейферно
го крана Г. Углина и стар
шего инспектора проверя
ет, как соблюдаются пра
вила техники безопасности 
на всех участках производ
ства. Крановое хозяйство 
-1-  не из малых: 15 кранов 
разной грузоподъемности, 
50 тельферов. Все надо 
обязательно осмотреть: на
дежно ли закреплены ме
ханизмы, ограждены ли 
вращающиеся детали обо
рудования, заземлены ли 
электрические машины, ис
правен ли инструмент, про
верить тормоза, подъемный 
трос и т. д.

Мы не разграничиваем 
дефекты на первостепенные

и второстепенные. М алей
шая неисправность долж 
на быть устранена безот
лагательно, ибо она — 
предпосылка к аварии.

Пренебрежение чистотой 
на площадке крана тоже 
может обернуться бедой: 
не убрал масло — по
скользнулся, травма.

Однако общественные ин
спектора используют пре
доставленные им права не 
только по средам, а в лю
бые дни недели. Свои з а 
мечания они заносят в спе
циальную книгу. И если на 
участке отмечены наруше
ния, мастер обязан немед
ленно принять меры и рас
писаться в журнале о вы
полненной работе. Главный 
инженер цеха регулярно 
проверяет, как выполня
ются требования общест
венного инспектора, и, ес
ли кто-то посчитает, что 
его замечание—всего лишь

придирка и не будет торо
питься устранить указан
ные недостатки, разговор 
будет не из приятных.

Группа общественных ин
спекторов в крановом хо
зяйстве давно завоевала 
авторитет. Потому рабочие, 
сами заметив недостатки в 
организации работы, чайто, 
не дожидаясь прихода иьь 
спектора, идут к нему за 
помощью. Скажем, плохое 
освещение на складе обез
воживания. М а ш и н и с т  
грейферного крана кому- 
то говорил, но мер не при
няли... Недавно пришед
ший в цех машинист грей
ферного крана работает не
брежно — колеса бьют по 
«тупикам». Сделали заме
чание. Если не примет к 
сведению, надо ходатайст
вовать о переводе на дру
гую работу. Н ебреж н ость- 
сестра аварии.

Ю. КУЗНЕЦОВ, 
слесарь по ремонту 
к р а н о в ,  нештатный 
инспектор по охране 
труда.

На работе— работают

Валентина Петровна Петухова в цех КИПиА пришла 
десять лет назад. Здесь она сделала первые шаги в 
освоении профессии ремонтника контрольно-измери
тельных приборов; накапливала опыт, приобретала 
знания в Ковдорском филиале Ленинградского инду
стриального техникума. Здесь выросла в мастера свое
го дела и теперь передает свои опыт и знания молог 
дым рабочим.

В этом году Валентину Петровну назначили обще
ственным инспектором по охране труда. Эту работу 
она выполняет так ж е добросовестно, как и ремонти
рует аппаратуру.

На снимке: В. П. Петухова.
Фото 10. Петрухина.

О том, что 1975 год для 
железорудной обогатитель
ной фабрики является го
дом испытаний, говорить 
не приходится. Переход 
на работу в режиме АБОФ, 
без снижения выпуска ж е
лезного концентрата, гово
рит сам за себя.

Однако и действующее, 
стабилизированное в своей 
работе производство, так 
же требовало пристально
го внимания. Упустить лег
ко, а потом трудно, а по
рой и невозможно, испра
вить, , нагнать. Не ослабля
ли мы внимания к вопро
сам техники безопасности, 
охраны труда, культуры 
производства. Примером 
тому может служить кон
курс на лучшее оформле
ние раскомандировок, мас
терских и аналогичных по
мещений, на лучшую орга
низацию работы в них.

Этот вопрос в плане 
борьбы за технику безопас
ности отнюдь не главный. 
Он, так сказать, один из. 
Но ведь в раскомандиров
ках рабочие собираются за 
несколько минут до сцены, 
здесь они настраиваются 
на работу. Должны на
страиваться. И от того, 
как им в этом помочь, з а 
висит в конце концов и 
результат труда в течение 
всей смены.

Общим ж е недостатком 
для всех подобных поме
щений являлись неряшли
вость, безвкусица в вы
боре мебели и ее расста
новки, а самым главным—

наличие спутников всех 
перерывов в работе — 
«козла» и биллиарда. От
дохнуть от работы, без
условно, нужно. Отдыхать, 
но не отключаться. К то
му же, как это часто бы
вает, «козел» стучит не 
только в перерывах, но и 
до работы. Значит, на
страиваться уже нужно на 
рабочем месте.

Мрачное, прокуренное 
помещение у кого хочешь 
отобьет настроение. А 
если человек попадает в 
чистую комнату, на сте
не — соответствующие 
плакаты и стенды, — одно 
это уже способствует пси
хологической настройке на 
работу.

В настоящее время кон
курс подходит к концу. 
Ко Дню Конституции бу
дут подведены его итоги, 
будут выявлены победите
ли. Но уж е сейчас можно 
сказать, что здесь выигра
ли все, дух соревнования 
и соперничества дал тол
чок общему улучшению 
постановки вопроса, отно
шения к раскомандировкам 
и мастерским.

Наиболее преуспели в 
этом направлении на уча
стках дробления, обога
щения, конвейерного хо
зяйства. Но и среди них 
выделяется раскоманди
ровка слесарей участка 
дробления.

Б. БЕЛОВ, 
главный инженер обо
гатительного комплек
са.

В обращении ко всем 
рабочим, инженерно-техни
ческим работникам и слу
жащим комбината, приня
том 13 ноября на активе 
Ковдорского ГОКа по тех
нике безопасности, есть 
следующие строки: «... Ана
лиз показывает, что слу
чаи травматизма — резуль
тат низкой производствен
ной дисциплины, безответ
ственного отношения к 
своим обязанностям как от
дельных рабочих, так и ин
женерно-технических работ
ников, грубого нарушения 
правил техники безопаснос
ти». Вот об отношении к 
вопросам техники безопас
ности руководителей цеха 
подготовки производства я 
и хотел бы поговорить в 
данной заметке.

Еще в августе комиссия 
комбината в составе глав
ного механика комбината
В. М. Хабарова, замести
теля начальника отдела тех
ники безопасности В. И. 
Селезнева и автора этих 
строк провела комплекс
ную плановую проверку 
состояния техники безопас: 
ности в цехе подготовки 
производства.

Комиссия выявила ряд 
упущений и сделала заме
чания по технике безопас-

Б Е З А Л А Б Е Р Н О С Т Ь
ности. Так, на день про
верки в цехе не было лица, 
ответственного за правиль
ную и безопасную эксплуа
тацию электроустановок, 
лица, ответственного за ис
правное состояние грузо
подъемных механизмов (по
мощник начальника по 
оборудованию В. И. Гуков 
находился в отпуске). В 
эксплуатации находился 
списанный газогенератор 
без необходимой техдоку
ментации. Графики плано
во-предупредительных ре
монтов на вспомогатель
ное оборудование не были 
составлены. Ж урналы по 
технике безопасности ве
лись некачественно. Ш офе
ры, слесари, грузчики не 
прошли обучение на I ква
лификационную группу по 
электробезопасности, нару
шался порядок выдачи пе
реносного электроинстру
мента. Техническая доку
ментация, определенная пе
речнем необходимой доку
ментации для цеха подго
товки производства, или 
отсутствовала совсем, или 
с ф е в р а л я  не заполня- 
л а с ь. А следовательно,

нельзя сделать заключение, 
проводились ли профилак
тические осмотры, ремонты, 
испытания оборудования, 
что все, вместе взятое, и 
должно обеспечить без
опасность работающих в 
цехе.

Все замечания комиссии 
были доведены до сведения 
начальника цеха В. П. Гу- 
довского и главного инже
нера А. А. Виноградова. 
При повторной проверке, 
18 ноября, было установ
лено, что часть упущений 
устранена, но только не
большая часть, а основные 
остались не выполнены и 
по сей день.

Не снимая вины с по
мощника начальника цеха 
по оборудованию В. И. Гу
кова, который обязан был 
и без замечаний комбина- 
товской комиссии увидеть 
и устранить свои упуще
ния (требования по ТБ и 
технической документации 
регламентированы П равила
ми технической эксплуата
ции и должностными ин
струкциями), надо отдать 
должное и руководителям 
цеха. Ни товарищ Гудов-

ский, ни товарищ Виногра
дов в течение трех меся
цев не поинтересовались, 
выполнены ли замечания 
комиссии, а по возвращ е
нии Гукова из отпуска по
следний не был даж е с ни
ми ознакомлен.

Напрашивается вывод, а 
занимаются ли руководите
ли цеха вообще техникой 
безопасности или только 
все свои силы направили 
на выполнение производ
ственной программы? При
знавая, что главная задача 
руководителей цеха — обе
спечение выпуска на линию 
в необходимом количестве 
хозяйственных машин и до
рожной техники (для это
го и существует цех!), на
до не забывать, что план 
зависит и от безопасной 
эксплуатации вспомогатель
ного и электрического обо
рудования, чтоб не было и 
одной десятой процента 
потенциальной возможнос
ти возникновения условий 
для травматизма и несча
стных случаев.

Н. БЕРЕЗИН, 
заместитель главного 
энергетика комбината.

Зарницы 
над Неманом

Семнадцать лет мне бы
ло в августе 1942 года, 
когда зачислили в гвар
дейский минометный полк. 
Служил во взводе управ
ления. Радистом был, те
леграфистом, топографом. 
Воевал, как все.

Упорные бои шли в со
рок третьем году. Мощные 
удары по врагу наносили 
наши «катюши». Залп! — 
и орудия откатывались на 
18—20 километров в тыл, 
до новой атаки.

Помню холодный Неман 
поздней осенью 44-го. П е
ред нашим полком была 
поставлена з а д а ч а  спас

ти раненых, проводивших 
разведку боем. Пошли мы, 
тридцать два человека. В 
восемь вечера начали пе
реправу, кто на чем — на 
плотах, лодках, бревнах. 
Под сильным огнем про
тивника добирались до 
противоположного берега— 
и в обратный путь. Всю 
ночь продолжалась опера
ция, двенадцать человек 
удалось спасти. Задание 
командования было выпол
нено. За  участие в спасе
нии наших разведчиков я 
был награжден орденом 
Славы III степени.

Помню тяжелый бой, ког
да остался без связи ко
мандный пункт полка. Р а з
думывать некогда. Я по
шел вдвоем с товарищем, 
связь была восстановлена. 
После этого боя командо
вание представило меня к 
медали «За отвагу».

Пал Кенигсберг, под кре
постью Пилау встретили 
мы День Победы. Но не 
кончилась война, и везли 
нас эшелоны на Дальний 
Восток, через всю Россию, 
чтобы покончить с япон
ской военщиной.

Н. БАЛУЕВ, 
старший мастер Ков
дорского леспромхоза.

Знакомьтесь, Балуев!
О деловых качествах Ни

колая Николаевича Балуева 
можно сказать коротко: 
хозяин леса. Я давно знаю 
старшего мастера леса Ба
луева —  в 1959 году под 
его руководством начал 
трудовую школу: работал
сучкорубом, потом чоке- 
ровщиком, вальщиком.

А Балуев пришел в лес
промхоз в 1954 году, два 
года проработал вальщи
ком, назначили мастером. 
И по сей день находится 
на этом трудном, но по
четном посту.

На вверенном ему уча
стке —  четыре крупных 
комплексных бригады. Что 
же отличает участок Ба
луева? Прежде всего, об
разцовый порядок, каса
ется ли это трудовой дис
циплины, исправности обо
рудования или благоустро
енности бытовок для ра
бочих. Нет мелочей для 
старшего мастера, все дол

жен проверить он сам лич
но. Требователен к себе, 
Балуев требователен и к 
людям. Без этого в ле
су нельзя. Что греха та
ить, кроме кадровых рабо
чих, немало в бригадах и 
случайных людей, не бо
леющих душой за общее 
дело, «летунов», «рвачей». 
Здесь нужна и твердость 
характера, и принципиаль
ность, нужно так организо
вать работу, чтобы с боль
шей отдачей работали лю
ди, чтобы заметнее был 
вклад каждого.

А результат налицо: при 
годовом задании 105 тысяч 
кубометров древесины, 
участок, которым руково
дит старший мастер Балу
ев, заготовил уже 111 ты
сяч.

Л. ЧИРКОВ,
начальник лесопункта 
Ковдорского леспром
хоза.

П О Д Л Е Ж А Т
РЕГИСТРАЦИИ

Совет Министров СССР 
установил единый порядок 
приобретения, учета и хра
нения охотничьих ружей.

В целях усиления борь
бы с нарушителями правил 
пользования охотничьими 
ружьями и введения на тер
ритории страны единого 
порядка приобретения, уче
та и хранения охотничьих 
ружей, указанным поста
новлением предусматрива
ется, что продажа гладко
ствольных и нарезных охот
ничьих ружей производится 
повсеместно только по раз
решению органов внутрен
них дел с одновременным 
предъявлением охотничьего 
билета.

П родаж а охотничьих ру
жей предприятиям, органи
зациям и учреждениям так 
ж е производится по разре
шению органов внутренних 
дел.

Охотничьи ружья подле
ж ат регистрации в органах 
внутренних дел не позднее 
одного месяца после их при
обретения. Перерегистрация 
осуществляется органами 
внутренних дел один раз в 
три года.

Все охотничьи ружья, при
обретенные (независимо от 
источников приобретения) 
до принятия настоящего по
становления, должны быть 
зарегистрированы в органах 
внутренних дел до 1 янва
ря 1977 года.

Установлено также, что

за регистрацию и перереги
страцию принадлежащих 
гражданам ружей и за  оп
ределение при этом органа
ми внутренних дел техни
ческого состояния ружей 
взимается плата: за регист
рацию — в размере трех 
рублей, за перерегистрацию
— в размере одного рубля 
за каж дое ружье.

Правление Ковдорского 
городского общества охот
ников и рыболовов обращ а
ется с просьбой к своим ак
тивистам закончить регист
рацию охотничьих ружей 
досрочно, к 1 апреля 1976 
года.

Напоминаем, что прием 
членских взносов и продле
ние срока действия охот
ничьих билетов на 1976 год, 
если ружье не зарегистри
ровано в отделе внутренних 
дел, производиться не бу
дет.

П. УДАЛОВ,
председатель правле
ния Ковдорского го
родского общества 
охотников и рыболо
вов.

К о в д о р

21 ноября ^  J  
1975 года



КОЛЛЕКТИВНЫЙ 
ВОСПИТАТЕЛЬ

У каждого предприятия, 
учреждения свои заботы. 
Заведую щ ая яслями-садом 
«Солнышко» А. П. Вицина 
отметила в докладе хоро
шую работу родительского 
комитета во главе с пред
седателем В. Н. П етро
вым (старший электрик 
участка дробления). Были 
названы и члены родитель
ского комитета Д. Н. 
Ануфриева, 'Г. И. И ванов
ская, Б. Е. Трефилов. По 
стоянно оказывали по
мощь саду и родители.

Комсомольцы обогати
тельного комплекса не раз 
приходили в «Солнышко» 
на субботники и, думаем, 
так будет и в дальнейшем. 
Много было добрых слов 
и в адрес воспитателей. 
Когда говорится о хоро
шем, это очень приятно.

Но лож ка дегтя тоже 
была. Она, в основном, к а 
салась некоторых родите
лей, которые приводят де
тей н забывают их умыть. 
Не перевелись и такие, ко
торые позволяют себе яв 
ляться за детьми в нетрез
вом виде. В садике труд
ные семьи тоже на учете. 
К ак видите, одновременно 
с детьми приходится воспи
тывать и некоторых роди
телей. .

Л. КОЛЫБЕЛКИНА, 
ответственная за под
шефную работу, член 
фабкома обогатитель
ного * комплекса.

ПОНА
ЧЕРНОВИК

Двое молодых людей — 
Валентин и Валентина — 
любят друг друга. К аза
лось бы — дело сугубо 
личное. Но есть родители, 
друзья, соседи, знакомые... 
И у всех на этот счет свое 
мнение, свои соображения.

Все было к^к положено. 
Огромная реклама у Двор-, 
ца, п р о г р а м м к и как в 
настоящем театре, почти 
полный зал зрителей. К ста
ти, их могло быть и боль
ше. Совершенно независи
мо от того, получится спек
такль или нет, интересным 
он окажется или нудным. 
Все-таки на сцене — почти 
все знакомые. Их знаешь 
по работе. Где-то завиду
ешь их увлечению, и про
сто интересно, что они но
вого приготовили!..

На этот раз, мне каж ет
ся, спектакль на публику

дали «сырым», не отрепети
рованным, как-то впопыхах 
склепанным. Ребята стара
лись, и публика была на
строена доброжелательно. 
11о все-таки осадок, что 
присутствовал не на премь
ере, а на прогоне, остал 
ся. Помнится, «Не было ни 
гроша, да вдруг алтын» ос
тавил более цельное впе
чатление. Отсюда, навер
ное, и наши повышенные 
требования.

И все-таки умолчать о 
некоторых актерских уда
чах было бы несправедли
во. Чувствовалось, что са
модеятельные артисты хо
тят донести роль, расшеве
лить зрителя, сказать что- 
то свое. Запомнился Гусев 
(лаборант ТЭЦ Валерий 

Давидович). И  дикция чет
кая, и на сцене держится 
уверенно. Зрители поверили

+  СИГНАЛ ДАН —  СИГНАЛ УСЛЫШАН +

З Н А К И  Р А С С Т А В Л Е Н Ы
«Путающие знаки» — так 

называлась заметка шофера 
автотранспортной конторы 
треста «Ковдорстрой» В. 
Заболотнева, в которой он 
поднимал вопрос о безопас
ности движения по улицам 
Ковдора.

Редакции отвечает замес
титель начальника Ковдор

ского ГОМ Ю. И. Хватов:
— Факты, изложенные в 

заметке, имели место. В на
стоящее время дорожные 
знаки на улицах Строителей 
и Парковой установлены со
гласно Правилам дорожного 
движения, окно ГАИ оформ
лено.

И блок \ 
не помог

В начале ноября в М ур
манске разыгрывалось об
ластное первенство ДСО 
«Труд» по волейболу. 
Честь нашего района за 
щищали мальчики и де
вочки из детско-юношеской 
спортивной школы проф
кома Ковдорского ГОКа, 
тренирует которых Сергей 
Георгиевич Мартынов (уче
ник бурильщика рудника 
«Ковдор»).

Наши ребята усиленно 
готовились к соревнова
ниям, отсюда и результат: 
девочки завоевали пер
вое место, мальчики — 
второе.

А на днях в спортзале 
Д ворца культуры состоя
лась матчевая встреча по 
волейболу: Ковдор — Кон
допога ( К а р е л ь с к а я  
АССР)- Тот, кто был в 
эти дни в спортзале, на
верное, долго будет пом
нить захватывающие встре
чи наших девушек с де

вушками из Карелии. С 
большим подъемом про
вели игры и ребята, здесь 
надо отметить С. Гайсина 
и В. Мягкова). Сборная 
команда мальчиков и де
вочек одерж ала уверен
ную победу.

Пользуясь случаем, хо
чу сообщить, что с хоро
шим результатом верну
лись из Мурманска и юные 
штангисты, занявшие III 
место на первенстве обла
сти.

Л. МАНАЕВА, 
директор детско-юно
шеской спортивной 
школы п р о ф к о м а  
Ковдорского ГОКа^

ТРЕНЕР
Сергей Григорьевич М ар

тынов. Так зовут тренера, 
который провел наши сбор
ные юношей и девушек к 
победам на областном пер
венстве по волейболу. П о
беды дались нелегко. Им 
предшествовал кропотли
вый каждодневный труд.

Я бывал на тренировках, 
сам видел. Ребята собира
ются в точно установлен
ное время, никаких опозда
ний, что весьма характерно 
для занятий, проводимых 
Сергеем Григорьевичем. П е
ред началом тренер дает 
установку, после чего на
чинайся  работа, и это дей
ствительно работа. К аж 
дая минута насыщена до 
предела. И  везде, по всему 
залу слышен голос тренера. 
Он подсказывает, поправ
ляет, разъясняет.

Тренировка изобилует 
разнообразием, разносто- 
р о н н о с т ь ю  упражнений. 
Здесь и силовая подготов
ка, отработка приемов, иг
ра в защите, нападающие 
удары, тактика. И  все это 
на каждой тренировке пре
подносится в иной фооме, 
не похожей на предыду
щую.

Несмотря на то, что тре
нирует Мартынов на обще
ственных началах (он еще 
работает на производстве), 
Сергей Г ригорьевич все 
свободное время отдает во
лейболу. Прививает лю
бовь к этому массовому 
виду спорта девчонкам и 
мальчишкам, сегодня по 
праву оспаривавшим меда
ли высокого достоинства 
на первенстве .области.

П. ШУВАЕВ, 
секретарь комитета 
ВЛКСМ Ковдорского 
ГОКа.

Доживем 
до 
воскресенья

Одиннадцатый и две
надцатый туры особых из
менений в таблицу не вне
сли. П равда, вместо тан
дема лидеров впереди те
перь один Владимир Б ута
ков. На полшага отстает 
Владимир Кириллов, сде
лавший ничью с Геннадием 
Куделиным. Практически, 
независимо от исхода ос
тальных партий, судьба 
двух первых призовых мест 
решена. Но сохранит ли В. 
Бутаков звание чемпиона

ф  СПОРТ +

города, окончательно вы 
яснится в воскресенье по
сле его встречи с В. Ки
рилловым. Ожидается, что 
борьба будет бескомпро
миссной, и болельщики, ко
торые сочтут нужным про
следить за ходом этой пар
тии и специально придут во 
Дворец культурь!, конечно 
же, не пожалеют.

Из сюрпризов последних 
туров обращ ает на себя 
внимание финишный рывок 
Олега Гущина, он набрал

три очка в трех играх и 
значительно поправил свое 
турнирное положение. Л ю 
бопытно, что Гущин еще 
не встречался с обоими ли
дерами. Очень может быть, 
что он отберет и у них оч
ки. У идущих на третьем— 
четвертом местах Вячесла
ва Обжорина и Андрея Ся- 
мичева по семь с полови
ной из одиннадцати. У вто
роразрядников лучшие по
казатели пока у А. Козло
ва (пять с половиной из 
десяти) и В. Ванкевича 
(четыре с половиной из де
вяти). А. ИЛЬИН,

старший дежурный 
электромонтер К о в- 
дорской ТЭЦ, замес
титель судьи соревно
ваний.

в его героя. Аплодисмента
ми был заключен и моно
лог Риты (продавец гаст
ронома №  1 Лидия Савин
кова). Были заметны и 
воспитатель яслей-сада «Бе
резка» Альбина Лось (мать 
Валентины) и взрывник 
рудника «Железный» Ни
колай Тихонов (Володя). 
За их игрой — и опыт, и 
серьезное отношение к сво
ей роли. Поэтому зал и пе
реживал, и волновался 
вместе с ними.

Вот, пожалуй, и все. А 
ведь в программке было 
много новых имен. Не од
ними же ветеранам,и, кото
рые все вывезут, силен на
родный театр. Недостаточ
ная отрепетированность 
больше всего ударила по 
новичкам.

Однако на премьере ра
бота над постановкой не 
заканчивается. Будем наде 
яться, что спектакль еще 
будет доведен до конди
ции.

Л. НИКОЛАЕВА, 
(наш корр.).

Вот стихи—а все понятно

ПУТЬ НА СЦЕНУ
Драматическим кружком 

Дома пионеров руководит 
Нина Ивановна Клюсова. 
Она старается понятно рас
сказать ребятам, где и что 
нужно выделить интонацией 
голоса. Люда Круглова уже 
неплохо читает стихи, игра
ет. Другие девочки еще 
не совсем удачно усвоили, 
но они не унывают. Пони
мают, что сразу артистом 
не станешь. Д ля этого нуж 
но терпение и груд. Ведь 
если сто раз повторишь 
одно и то ж е — не получа
ется, то на сто первый раз 
обязательно получится.

А совсем недавно драм 
кружок ездил в поселок 
Слюду. Там пионеры пока
зали спектакль «Друг мой— 
Ольга». Выступлением зри 
тели были довольны. Д о 
вольны удачей и сами ре
бята.

Лена ЩУКИНА, 
ученица 8 класса «д» 
школы № 17, юнкор.

Если судить по отзывам, 
читателям нравятся стихи 
Эдуарда Оксина. Призна
емся, нам в редакции —  
тоже. И, когда Эдуард Ни
колаевич приносит свои но
вые произведения, естест
венно, сначала одобренные 
самыми с т р о г и м и  кри
тиками —  дочерьми начи
нающего поэта, —  мы все 
собираемся, чтобы от ду
ши позавидовать взросло
му человеку, который со
хранил в себе такую уди
вительную способность ре
бенка •*- безраздельно ра
доваться и удивляться жиз
ни, всем ее проявлениям.

Нет нужды напоминать 
об уже опубликованных в 
«Рудном Ковдоре» стихах 
Оксина. В памяти сами 
встают и Рябка, с которой 
дружит герой стихотворе
ния «потому, что нету у 
нее друзей», и незадачли
вый петух, вздумавший 
гладить реку. А вот порт
рет Эдуарда Оксина еще 
не был в нашей газете. И 
мы рады возможности 
представить читателям по
эта, так сказать, и в фас, и 
в профиль.

СНОП РЖАНОЙ 
СОЛОМЫ

Стал на небо наползать 
Сноп ржаной соломы. 
Заспешили в детский сад 
Тани, Светы, Ромы.
Он пробился из-за туч, 
Заскользил по крыше.
Не спугните, дети, луч, 
Тише, деги, тише.
Скоро станет сноп

скирдой, 
Вспыхнет света море.
Вот тогда кричи и ной— 
(.олнцу мало горя.
А иод вечер ляж ет спать 
На краю планеты.
Чтобы встретить вас

опять:
Тани, Ромы, Светы.

МАЛЬЧИК 
С КОНОПУШКАМИ
Мальчик с конопушками, 
Не греми игрушками.
Я от шума голову 
Прячу нод подушками.

Неуемный «паинька» 
Квакает лягушкой. 
Разбежались в панике 
Соседские старушки.
Он с у гра до вечера 
В кузов бьет рукою,
Моя мечта вечная:
Хоть бы час покоя!
А пока приходится 
Шум глушить подушкою... 
Если все не кончится, 
Сбегу с раскладушкою! 
Мальчик с конопушками, 
Имей каплю жалости,
Не стреляй хлопушкою,
Я прошу, пожалуйста!

ОДНОГО БЕРУ 
КОТА

Одного беру кота 
Из всего наследства. 
Голубая он мечта 
Розового детства.
Кот, конечно, без сапог 
И без шляпы модной. 
Славой — тоже не помог 
И статьей доходной.
Пи дворца не подарил,
Ни одежды принца, 
Сладких слов не говорил. 
Но ведь важен принцип! 
Мне, пожалуйста, кота,
И к чертям наследство! 
Отворяйте ворота 
В розовое детство!

э. окснн,
смотритель за здания
ми и сооружениями 
Ковдорской ТЭЦ.

«п —Tiini I, «ие*.уц

Редактор Я. МАХЛИН.

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

-2 2 —23 ноября — «Когда 
женщина оседлает коня» 
(22-го: 12, 14, 16, 18, 20,
22; 23-го: 18, 20, 22).

23 ноября — «Кровавый 
камень» (12, 14, 16).

24—25 ноября — «Как 
закалялась сталь» (1 серия 
24-го: 12, 14, 16, 18-15;
2 серия 25-го: 12, 14, 16, 
18-15); «Кровавый камень» 
(20 , 2 2 ).

26 ноября — «Судьба че
ловека» (12, 14, 16 ,18-15, 
20, 22).

27—28 ноября — «Ли

вень» (12, 14, 16, 18-15, 20, 
22).

29—30 ноября — «Ищу 
свою судьбу (12, 14, 16, 18, 
20, 22).

ВО ДВОРЦЕ
КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ

21 ноября — Конкурс
ный вечер коллектива ЦТТ 
«Слава тебе, человек тру
да!» (19).

22 ноября — Танцеваль
ный вечер (20).

23 ноября — Эстрадный 
концерт концертной брш

УВАЖАЕМЫЕ ЧИТАТЕЛИ!

25 ноября заканчивается подписка на цент
ральные газеты и журналы на 1976 год.

А если вы хотите подписаться на «Рудный 
Ковдор», это лучше всего сделать у общест
венных распространителей печати.

Подписываются на «Рудный Ковдор» так же, как и 
на остальные издания, с той только разницей, что до- 
ставочные карточки и деньги общественные распростра
нители сдают в кассу Ковдорского ГОКа. Кроме того, 
они еще прилагают список подписчиков (в нем указы
ваются только фамилия каждого подписчика и обща? 
сумма сдаваемых денег).

Индивидуальные подписчики могут выписать 
«Рудный Ковдор» у уполномоченного «Союз
печати» на почте по улице Кирова.

Стоимость годовой подписки на «Рудный Ковдор» — 
I рубль.

гады Архангельской фи
лармонии (18-30, 21).

26 ноября — Клуб 
«Старшеклассник». Дечер 
«В труде красота челове
ка» (19).

28 ноября — Вечер-порт- 
рет экипажа бурового 
с т а н к а ,  возглавляемого
В. Ф. Петуховым.

КИНО

22 ноября — Сломанная 
волшебная палочка» (14), 
«Три орешка для Золуш
ки» (16, 18).

23 ноября — «Хотим 
скандала» (13, 15).

25 ноября — «Следую 
своим курсом» (17, 19, 21).

27 ноября — «Когда че
ловек улыбнулся» (17, 19, 
21).

+
ТРЕБУЮТСЯ!
ТРЕБУЮТСЯ!

Отделу рабочего снабже
ния Ковдорского горно- 
обогатительного комбината
—  продавцы продовольст
венных товаров, повара, 
кондитеры, буфетчицы, сан
техники, электрики, плотни
ки, грузчики, разнорабочие 
в торговлю и общественное 
питание, а также, временно,
—  разнорабочие, с непол
ным рабочим днем.

Обращаться в отдел кад
ров ОРСа, телефон 6-20.

Администрация.

Этот номер газеты в тмпогра 
фии «Кандалакшский комму
нист» набирали линотипистки 
М. II. КОНОВАЛОВА, II. П. 
ВАРИ И НА, верстала М. М. 
СОЛОВЬЕВА, клише нарезал  
Л .  Д .  НАБАТОВ, печатали 
Л. В. ИВЛИЦКАЯ и Г. И. ТЕ
РЕНТЬЕВА.
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